
  

金門縣烈嶼鄉民代表會第 12屆第 6次定期大會第七會次會議紀錄 
                                                (審議金門縣烈嶼鄉111年度總預算案第二讀會) 

 

一、時間：中華民國 110年 11月 10(星期三)上午 9時至下午 5時 

二、地點：本會議事廳 

三、出席：方主席駿洋、吳副主席福全、林代表長征、洪代表雅明、 

          林代表長耕、方代表水萬、陳代表秀治 

四、列席：洪鄉長若珊、洪秘書國棟兼行政課長、林課長建在兼政風(請假)、

曾課長南強、洪課長偉鈞、李課長曜任、莊隊長羅山、黃主計

員淑貞、洪兼人事怡萍 

五、主席：方駿洋                         記錄：劉美虹 

    秘書：各位代表女士、先生，本次會議應出席代表 7 位，現在已到席

代表 7位，出席代表已達法定人數，請主席宣佈開會。 

    主席：各位代表女士、先生，出席代表已達法定人數，依法宣佈開會。

首先請秘書報告上一次的會議紀錄。 

    秘書：有關第六次會次會議紀錄內容，敬呈主席、副主席、各位代表

座席會議桌上，恭請指正，報告完畢。 

    主席：各位代表同仁，第六會次會議紀錄經秘書報告完畢，大會有無

意見？ (無)如無意見，即為認可。現在進行今天的議程，審議

金門縣烈嶼鄉 111年度總預算案第二讀會，請各課室隊報告預

算時，說明比較 110年度增減情形，首先從歲入開始，行政課

長請上報告臺。 

六、審議金門縣烈嶼鄉 111年度總預算案第二讀會： 

    洪課長國棟：詳如烈嶼鄉 111年度總預算案第 21-40頁內容(略)。 

    主席:各位代表針對行政課報告有無意見? 

    林代表長耕：請問衛福部健保業務補助 29萬 9000元，請問是人事費 

                還是業務費?如果是人事費會不會補助太少?。 

    洪課長國棟：全國各鄉鎮補助費一樣，是用在人事費。 

    林代表長耕：該爭取還是要爭取，這人事費用根本不夠，人事費都已 



  

                調整。 

    洪課長國棟：已在縣務會議中提過，因用人費根本不夠，會積極爭取。 

    林代表長耕：請問西方日間照護服務中心也補助 28萬元，也是人事費? 

    洪課長國棟：是，補助人事費用，但因疫情關係才會編列這補助經費。 

    主席：請問電瓶車 550萬元是補助人事費嗎? 

    洪課長國棟：是的，補助人事費。 

    方代表水萬：補助電瓶車幾人? 

    洪課長國棟：10位。 

    主席：計畫經費例如麒麟山補助可以挪用嗎?請主計員說明。 

    黃主計員淑貞：還是有環境維護。 

    方代表水萬：游泳池收入部分，今年因為疫情，有 12萬元收入嗎? 

    洪課長國棟：沒有。 

    林代表長耕：12萬元對鄉庫沒甚麼影響，考慮是否要收費?本地居民不 

                用收費，公所可以考慮，免費可能更多人使用。 

    洪課長國棟：游泳池有收費標準。 

    林代表長耕：罰金罰緩收入編列 8萬元，請問是哪一類的罰金罰鍰? 

    洪課長國棟：是建築罰款收入。 

    吳副主席福全：逾期罰款算不算在這罰款中? 

    洪課長國棟：算。 

    吳副主席福全：110年有沒有逾期罰款? 

    洪課長國棟：有。 

    吳副主席福全：工程款金額大者，逾期罰款就會多，去年罰款多少? 

    洪課長國棟：去年結算逾期罰款共 5萬 6755元。 

    吳副主席福全：請問建設課長罰款是怎麼裁定? 

    曾課長南強：建築罰款分二種，一種是民間建築罰款，另一種是工程 

                逾期罰款及減價收受罰款。 

    吳副主席福全：逾期罰款怎麼裁定? 

    曾課長南強：逾期罰款是依照契約，每逾 1天是罰工程千分 1到千分 

                之 3，罰款比率依照工程契約規定辦理。 



  

    吳副主席福全：一般工程都滿順利，不會有逾期罰款嗎? 

    曾課長南強：大部分工程會如期完工，少部分還是有幾件逾期的。 

    吳副主席福全：課長請回座。 

    主席：針對承辦單位編列的歲入預算報告，各位代表有沒有其他意見？ 

          (無)如無其他意見，照原案修正後通過。接著歲出預算報告， 

          請本會秘書進行報告。 

    秘書：詳如烈嶼鄉 111年度總預算案第 53-56頁(比較 110年度無增減 

          )、第 57-58頁(比較 110年度增編 11萬 8000元整，因本會第 

          12屆代表任期屆滿改選，依法編列宣誓就職典禮等相關費用 11 

          萬 8000元整)、第 59頁(資本門依實需編列，比較 110年度減 

          編 14萬 3000元整)(略)。 

    主席：有關本會秘書所報告編列預算項目及經費，各位代表有沒有其 

          他意見？ 

    吳副主席福全：有關人事薪資部分，明年調薪是確定的，現在編列的 

                  是不含調薪部分? 

    秘書：有關副主席提問目前審議預算案是不含明年度調薪的數額，因 

          為中央政府有關全國 111年度調整薪資新聞已發布，正式核定 

          函文尚未轉至地方政府憑辦，本會主計業務亦是鄉公所主計員 

          承辦，等收到調薪公文後，本鄉 111年度總預算依法統一辦理 

          追加補列預算金額等相關作業。 

    主席：針對本會秘書所報告編列預算項目及經費，各位代表有沒有其 

          他意見？(無)如無其他意見，即照原案通過。秘書請回座。 

    吳副主席福全：因 111年度總預算二讀會進行中，尚未審議完成，本 

                  席提議請同意延會 5日(全體代表附議)。 

    主席：針對副主席提議延會，各代表無異議，大會決議延會 5日函報 

          縣府備查。各位代表同仁，是否還有其他意見？如無其他意見， 

          今天的議程就到此結束，散會。 

七、散會。 

 


